



Samstag, 9. Oktober 1976

Blatt 2327

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal:
(rosa)

Schon 1977 in Wien: Kindergartenplätze für alle Fünfjährigen

Hietzing: Lagerwiese am Roten Berg soll Fußballwiese werden

Allgemeines Krankenhaus: Modernisierung von Krankenzimmern

Schon über 500.000 Haushalte auf Erdgas umgestellt

Kultur:
(gelb)

Regiomontanus-Symposion in der Universität

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa.10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

schon 1977 in wien: kindergartenplaetze fuer alle 5jaehrigen

5 wien, 9.10. (rk) mit verbesserungen und neuen angeboten auf dem kindergarten- und schulsektor beschaeftigte sich vizebuergemeisterin gertrude f r o e h l i c h - s a n d n e r in der samstag mittag von oe-regional ausgestrahlten sendung des wiener buergermeisters. sie berichtete unter anderem, dass bereits 1977, also naechsten herbst, fuer alle 5jaehrigen in wien kindergartenplaetze zur verfuegung stehen werden. damit hat wien sein eigenes planungsziel - erreicht sollte dieser stand 1978 werden - um ein jahr unterboten, was vor allem der erfolg der intensiven bautaetigkeit gerade der letzten jahre auf dem kindergartensektor ist. allein heuer nehmen sieben neue kindertagesheime den betrieb auf. bis 1980 sollen fuer alle 3- bis 6jaehrigen wiener kinder kindergartenplaetze zur verfuegung stehen.

die vizebuergemeisterin kuendigte weiter an, dass ebenfalls noch heuer eine zweite sonderpaedagogische ambulanz und zwar im sonderkindergarten auer-welsbach-park eroeffnet wird und dass ausserdem in den naechsten wochen mit dem bau des dritten wiener sonderkindergartens im 12. bezirk, in der endergasse, begonnen werden wird.

im schulbereich wies vizebuergemeisterin froehlich-sandner darauf hin, dass das land wien allein heuer als schulerhalter drei milliarden schilling ausgabe. seit 1966 seien um zwei milliarden s von wien insgesamt 51 pflichtschulen mit fast tausend stammklassen, 70 turnsaelen und anderen nebeneinrichtungen gebaut worden, um den spitzenbedarf an schulplaetzen der durch die geburtenstarken jahrgaenge bedingt gewesen sei, abzufangen. nunmehr bereite sich die stadt bereits darauf vor, dass in den naechsten jahren bei langsamem rueckgang der grundschuelerzahlen spitzenschuelerzahlen an den berufsbildenden pflichtschulen zu erwarten sind.

daneben leiste wien nach wie vor pionierarbeit auf dem gebiet der schulversuche: wien hat elf gesamtschulen, davon die einzige in oesterreich an einem bundes-realgymnasium gefuehrt. sieben ganztagschulen bieten bereits 1.500 kindern platz und an allen 3. und 4.

volksschulklassen wird die fremdsprachliche vorschulung durchgefuehrt. das im juni dieses jahres beschlossene neue wiener schulgesetz mache nunmehr auch schulversuche an berufsschulen wie etwa die einfuehrung von leistungsgruppen oder das angebot zusaetzlicher freigegegenstaende moeglich.

schliesslich betonte die vizebuergemeisterin, habe das landesjugendreferat wien erst vor wenigen tagen eine aktion ''treffpunkt schule'' gestartet, bei der die kinder an vorerst fuenf wiener schulen gelegenheit haben, sich am nachmittag der schulklassen und aller nebenraeume plus zur verfuegung gestellten spiel- und bastelmaterials zur freizeitunterhaltung zu bedienen. (may)

++++

k o m m u n a l :

=====

hietzing: lagerwiese am roten berg soll fussballwiese werden

1 wien, 9.10. (rk) zur spielwiese mit fussballplatz soll die lagerwiese am roten berg bei der ratmannsdorfgasse 23 werden. auf dieser gruenflaeche spielen kinder und jugendliche schon seit jahren fussball. diese wiese ist so guenstig gelegen, dass die bewohner der angrenzenden veitingergasse dabei nicht gestoert werden.

die bezirksvertretung hietzing will nun diese spielflaeche mit fussballtoren und einem ballfanggitter ausstatten. dazu muss aber die derzeit als lagerwiese gewidmete flaeche des roten berges bei der ratmannsdorfgasse als spielwiese gewidmet werden. ein entsprechender antrag der bezirksvertretung hietzing wurde einstimmig angenommen. (hs)

++++

allgemeines krankenhaus:

modernisierung von krankenzimmern

3 wien, 9.10. (rk) in der urologischen universitaetsklinik im allgemeinen krankenhaus in der spitalgasse sollen in naechster zeit die krankenzimmer verkleinert und modernisiert werden. darueber hinaus ist aber auch geplant, die bestehenden sanitaeranlagen einer generalinstandsetzung zu unterziehen beziehungsweise diese zu ver-groessern. die voraussichtlichen gesamtkosten fuer diese modernisierung- und umbauarbeiten betragen 9,5 millionen s, wofuer die stadt wien (60 prozent) und der bund (40 prozent) gemeinsam aufkommen werden. die auf die stadt wien entfallenden kosten in der hoehe von 5,7 millionen wurden kuerzlich vom gemeinderatsausschuss fuer gesundheit und soziales genehmigt. (zi)

++++

k o m m u n a l :

=====

schon ueber 500.000 haushalte auf erdgas umgestellt

2 wien, 9.10. (rk) bereits mehr als eine halbe million - nahezu zwei drittel - wiener haushalte sind seit beginn der aktion im herbst 1970 auf erdgas umgestellt worden. die zahl der umstellungen pro woche konnte enorm gesteigert werden: derzeit haelt sie bei 3000, begonnen wurde 1970 mit 125 umstellungen pro woche. die aktion wird planmaessig im jahr 1978 abgeschlossen sein. stadtrat franz n e k u l a : "die umstellung einer 1,6 millionen-stadt auf erdgas in so kurzer zeit stellt im europaeischen masstab einen absoluten rekord dar."

durch die erdgasumstellung war es moeglich, seit 1970 155.000 antraege auf errichtung einer - umweltfreundlichen - gasheizung zu genehmigen.

insgesamt wurden durch die erdgasumstellung bisher rund eine million geraete betroffen. etwa 70 prozent davon waren umbauwuerdig, bei rund 30 prozent handelte es sich um nicht umbauwuerdige geraete.

folgende gebiete muessen bis 1978 noch auf erdgas umgestellt werden: der 17., 18., 19. und 9. bezirk, teile des 7. und 8. bezirks sowie der 2. und 20. bezirk. (ger)

++++

k u l t u r :

=====

regiomontanus-symposion in der universitaet

4 wien, 9.10. (rk) anlaesslich der 500. wiederkehr des todes-
tages des spaetmittelalterlichen astronomen und mathematikers
regiomontanus veranstaltet die wiener universitaet vom 15. bis 17.
oktober ein diesem wissenschaftler gewidmetes symposion. unter den
vortragenden des auch vom kulturamt der stadt wien subventionierten
symposions befinden sich historiker, astronomen und mathematiker
aus oesterreich, der brd, der ddr, aus ungar, polen und italien.
symposionsteilnehmer haben auch gelegenheit zum besuch einer spe-
zialfuehrung im praterplanetarium sowie der wiener sternwarte und
diverser ausstellungen. eroeffnet wird das symposion am 15. oktober
um 18 uhr, im kleinen festsaal der universitaet von wissenschafts-
ministerin dr. hertha firnberg. naehere auskuenfte ueber das veran-
staltungsprogramm unter der telefonnummer 42 76 11, klappe 666 oder
291. (may)

++++